

Monsieur le Préfet
Madame Urbain

Habitant Izel-les-Equerchin, je ne suis pas favorable au projet éolien de la vallée de l'Escrebieux.

En effet, tel qu'il se présente aujourd'hui, ce projet ne tient pas compte du territoire sur lequel il est implanté ni des habitants qui y vivent. Celui-ci vient s'ajouter à de nombreuses nuisances existantes telles que l'autoroute A1, la ligne TGV Paris-Lille, les antennes de télécommunications et les lignes électriques. Aujourd'hui nous est présenté un projet de trois éoliennes, et très rapidement viendront s'agréger autour de nouveaux mâts, toujours plus hauts, mais toujours aussi proche des habitations.

Également, la méthode d'élaboration du projet éolien a été très décevante. Il n'y a pas eu de réunions de quartier comme annoncé et globalement très peu de communication avec la population. Les seules réunions ayant eu lieu à Izel-les-Equerchin et Quiéry-la-Motte se sont déroulées en comité très restreint et le but était d'avantage de discuter de mesures compensatoires dérisoires et non de répondre aux questions posées. Dans la majorité des cas, après deux ou trois années d'exploitation du parc, les promoteurs éoliens revendent les parcs français à des entreprises étrangères. Qu'en est-il de la souveraineté énergétique de la France ?

Enfin, est-il vraiment vertueux pour le climat que d'ajouter 15MW de production électrique non pilotable dans une région déjà saturée d'éoliennes industrielles ? Le caractère non pilotable des éoliennes industrielles conduit nécessairement à avoir recours à produire cette électricité à partir du gaz étranger, hors de prix et fort émetteur de dioxyde de carbone lorsque le vent ne souffle pas. Sans parler des socles de béton qui ne seront que partiellement retirés du terrain lors du démantèlement.

Izel-les-Equerchin le 26/11/2022

Florian Parisot

